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« Un coup terrible pour la Paix : l’accord de Munich. »
Paroles d’exilés

 
Missak Manouchian, l’apatride orphelin devenu figure de la Résistance française,

Marc Held, fils d’exilés polonais et hongrois, décoré comme plus jeune agent de liaison de la Résistance en Corrèze, 
Jack Goody, l’Anglais dans le camp de prisonnier de Chieti,

Mario Rispoli, Italien né au Caire,
Charles Mingus et Billie Holiday, exilés dans leur propre pays…

 

 
 

 
Mélinée Manouchian

MANOUCHIAN
ISBN 978-2-86364-444-7 / 24€

1944. Dans l’après-midi du 21 février, vingt-deux membres d’un mouvement de résistance communiste, les Francs-tireurs et partisans – Main-d’œuvre immigrée (FTP‑MOI), sont fusillés au Mont-Valérien. Le procès de ceux que l’histoire retiendra comme étant le « Groupe Manouchian » avait suscité l’acharnement de la presse collaborationniste. Pour cause : vingt 

 
Marc Held

Rêvons d’une autre ville  !
ISBN 978-2-86364-388-4 / 22€

Célèbre designer et architecte « de campagne », Marc Held livre ses réflexions sur un monde urbain toujours plus dense, plus étendu, plus mortifère. Un monde qui incarne les « valeurs » de notre société consumériste et destructrice, prête à tous les abus pour assurer sa survie. Refusant de voir cette évolution comme une fatalité, l’auteur trace les 

 
Jack Goody

Au-delà des murs
ISBN 2-86364-151-4 / 22€

L’histoire commence en septembre 1943, dans un camp de prisonniers de guerre à Chieti, non loin de la côte Adriatique, exactement à l’est de Rome, où étaient détenus de jeunes officiers britanniques. Jack Goody est d’abord retenu dans ce camp puis, après une évasion de quelques mois, il est repris et transféré dans un camp en Allemagne où il rédige ce 

 
Mario Rispoli, Jean‑Charles Depaule

Italien du Caire
ISBN 978-2-86364-157-6 / 22€

Un Italien né au Caire à la fin des années trente se souvient. Mario Rispoli évoque les territoires protégés de son enfance cairote, et la révélation d’un monde plus ouvert à travers l’univers cosmopolite de ses camarades du lycée français. Puis sa « découverte » de l’Égypte où il reste, lorsque, après la nationalisation du canal de Suez et la guerre qui 

 
Charles Mingus

Moins qu’un chien
ISBN 978-2-86364-678-6 / 12€

Être moins qu’un chien c’est, dit Charles Mingus, être noir et musicien de jazz dans une Amérique blanche qui ne quitte l’indifférence ou le mépris de la communauté noire que pour piller ses valeurs culturelles. C’est, heurté aux refus et vexations, à la dépossession, comprendre très vite que, si l’on n’accepte pas de se plier aux codes esthétiques 

 
Billie Holiday

Lady Sings the Blues
ISBN 978-2-86364-619-9 / 12€

« Papa et maman étaient mômes à leur mariage‑ : lui dix-huit ans, elle seize‑ ; moi, j’en avais trois. Maman travaillait comme bonne chez des Blancs. Quand ils se sont aperçus qu’elle était enceinte, ils l’ont foutue à la porte. Les parents de papa, eux, ont failli avoir une attaque en l’apprenant. C’étaient des gens comme il faut qui n’avaient jamais 

 
Zabel Essayan

Mon âme en exil
ISBN 978-2-86364-266-5 / 14€

« Dans les replis de ma mémoire s’ouvrent des portes closes et des moments enfouis se raniment. Une parole, un geste oublié, un regard de mon père et des détails de la vie quotidienne, disparus et oubliés depuis longtemps, reprennent vie et me transmettent la joie ou la tristesse qu’ils portent en eux, plus qu’ils ne visitent ma mémoire. » Dans ce 

 
Anahide Ter Minassian, Houri Varjabédian

Nos terres d’enfance
ISBN 978-2-86364-180-4 / 25€

Le parcours des « terres d’enfance » proposé dans ce livre, de la banlieue new-yorkaise à Téhéran, de Bagdad à Bakou, de Erevan à Istanbul, de Beyrouth à Trébizonde, de Paris à Mouch, gomme volontairement l’espace et le temps. Tous les acteurs de ces voyages involontaires, sous une forme ou une autre, ont écrit sur les paysages ruraux ou urbains de leur 

 
Martin Melkonian
Le miniaturiste

ISBN 2-86364-162-x / 12€

« J’ai apprivoisé les couleurs et réveillé les sensations tactiles inscrites dans la mémoire d’un fils de tailleur ; rêvé sur les bruits d’une langue maternelle perdue, l’arménien, et sur un environnement parental plus ou moins exclusif, plus ou moins encombré. J’ai découvert ainsi Constantinople et le Caucase sans y avoir mis les pieds. Ensuite j’ai 
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The extraordinary pages of a notebook by the visionary Manouchian…
September 30, 1938:

"A terrible blow to peace: the Munich Agreement."
Words of exiles

 
Missak Manouchian, the stateless orphan who became a figure of the French Resistance,

Marc Held, son of Polish and Hungarian exiles, decorated as the youngest liaison officer of the Resistance in Corrèze,
Jack Goody, the Englishman in the prison camp of Chieti,

Mario Rispoli, an Italian born in Cairo,
Charles Mingus and Billie Holiday, exiled in their own country…

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Mélinée Manouchian
MANOUCHIAN

ISBN 978-2-86364-444-7 / 24€

1944. On the afternoon of 21 February, twenty-two members of a communist resistance movement, the Francs-tireurs et partisans – Main-d'œuvre immigrée (FTP-MOI), were shot at Mont-Valérien. The trial of those whom history will remember as the "Manouchian Group" had aroused the relentlessness of the collaborationist press. For good reason: twenty

 
 
 
 
 

Marc Held
Let's dream of another city !
ISBN 978-2-86364-388-4 / 22€

Famous designer and "country" architect, Marc Held shares his thoughts on an urban world that is ever denser, more extensive, more deadly. A world that embodies the "values" of our consumerist and destructive society, ready to abuse anything to ensure its survival. Refusing to see this evolution as inevitable, the author traces the

 
 
 
 
 

Jack Goody
Beyond the Walls

ISBN 2-86364-151-4 / 22€

The story begins in September 1943, in a prisoner of war camp in Chieti, not far from the Adriatic coast, exactly east of Rome, where young British officers were detained. Jack Goody was first held in this camp and then, after an escape of a few months, he was recaptured and transferred to a camp in Germany where he wrote this

 
 
 
 
 

Mario Rispoli, Jean-Charles Depaule
Italian of Cairo

ISBN 978-2-86364-157-6 / 22€

An Italian born in Cairo at the end of the thirties remembers. Mario Rispoli evokes the protected territories of his Cairo childhood, and the revelation of a more open world through the cosmopolitan universe of his classmates at the French high school. Then his "discovery" of Egypt where he remained, when, after the nationalization of the Suez Canal and the war that took place in the

 
 
 
 
 

Charles Mingus
Less Than a Dog

ISBN 978-2-86364-678-6 / 12€

To be less than a dog is, says Charles Mingus, to be black and a jazz musician in a white America that only leaves the indifference or contempt of the black community to plunder its cultural values. It is, when confronted with refusals and vexations, with dispossession, to understand very quickly that, if one does not accept to bend to aesthetic codes

 
 
 
 
 

Billie Holiday
Lady Sings the Blues

ISBN 978-2-86364-619-9 / 12€

"Papa and maman were children at their wedding: he was eighteen, she was sixteen; I had three. Mom worked as a maid for white people. When they found out she was pregnant, they kicked her out. Dad's parents almost had a stroke when they found out. They were proper people who had never

 
 
 
 
 

Zabel Essayan
My Soul in Exile

ISBN 978-2-86364-266-5 / 14€

"In the recesses of my memory, closed doors open and buried moments are revived. A word, a forgotten gesture, a look from my father and details of daily life, long gone and forgotten, come back to life and transmit to me the joy or sadness they carry within them, more than they visit my memory. In this

 
 
 
 
 

Anahide Ter Minassian, Houri Varjabédian
Nos terres d'enfance

ISBN 978-2-86364-180-4 / 25€

The journey of the "lands of childhood" proposed in this book, from the New York suburbs to Tehran, from Baghdad to Baku, from Yerevan to Istanbul, from Beirut to Trebizond, from Paris to Mush, deliberately erases space and time. All the actors in these involuntary journeys, in one form or another, have written about the rural or urban landscapes of their

 
 
 
 
 

Martin Melkonian
The Miniaturist

ISBN 2-86364-162-x / 12€

"I tamed the colors and awakened the tactile sensations inscribed in the memory of a tailor's son; dreamed of the sounds of a lost mother tongue, Armenian, and of a more or less exclusive, more or less cluttered parental environment. I discovered Constantinople and the Caucasus in this way without having set foot there. Then I
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